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ABSTRAK  

 
Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana bentuk 

kepemimpinan pelatih dalam prespektif komunikasi organisasi: 

representasi kepemimpinan pada tim futsal universitas islam negeri 

sunan ampel SurabayaPendekatan yang digunakan adalah kualitatif 

dengan metode etnografi, yang memungkinkan peneliti memahami 

makna tindakan, pola komunikasi, serta dinamika interaksi antara 

pelatih dan pemain secara mendalam. Data dikumpulkan melalui 

wawancara mendalam, observasi langsung pada aktivitas latihan, serta 

dokumentasi pendukung. Seluruh data dianalisis melalui proses 

reduksi, penyajian, dan penarikan kesimpulan untuk menemukan pola 

representasi yang muncul dari praktik kepemimpinan pelatih. Hasil 

penelitian menunjukkan bahwa kepemimpinan pelatih 

direpresentasikan melalui empat bentuk utama: otoritas, 

pembimbingan (mentor), empati emosional, dan pengelolaan budaya 

tim. Otoritas muncul melalui ketegasan dalam aturan, konsistensi 

instruksi, serta pengambilan keputusan. Representasi sebagai 

pembimbing tampak dari tindakan memberi arahan, motivasi, dan 

perhatian terhadap perkembangan individu pemain. Pelatih juga 

direpresentasikan sebagai figur empatik yang mampu memahami 

kondisi emosional pemain dan menjaga stabilitas suasana latihan. 

Selain itu, pelatih berperan sebagai pengelola budaya tim melalui 

penanaman nilai kedisiplinan, kerja sama, dan etos kompetitif yang 

diinternalisasi oleh para pemain. Di sisi lain, pola komunikasi 

organisasi yang digunakan baik struktural, interpersonal, maupun 

kolektif memperkuat pembentukan representasi tersebut dan menjaga 

efektivitas hubungan kerja dalam tim. Secara keseluruhan, 

komunikasi menjadi medium utama yang membangun identitas 

kepemimpinan pelatih dalam konteks organisasi tim futsal. 

Kata Kunci: representasi, kepemimpinan pelatih, komunikasi 

organisasi, etnografi, futsal
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ABSTRACT 

 

This study aims to examine how the coach’s leadership is represented 

through organizational communication within the Futsal Team of the 

State Islamic University of Sunan Ampel Surabaya. A qualitative 

approach with an ethnographic method was employed to understand 

the meanings behind actions, communication patterns, and interaction 

dynamics between the coach and players in depth. Data were collected 

through in-depth interviews, direct observations during training 

sessions, and supporting documentation. The data were analyzed 

through reduction, presentation, and conclusion-drawing processes to 

identify emerging patterns of leadership representation. The findings 

reveal four primary forms of leadership representation displayed by 

the coach: authority, mentorship, emotional empathy, and cultural 

management. Authority is represented through firmness in enforcing 

rules, consistency in delivering instructions, and decisiveness in 

tactical or organizational choices. The coach’s role as a mentor is 

reflected in his guidance, motivation, and attention to the individual 

development of players. Emotional empathy emerges from the coach’s 

sensitivity to players’ psychological conditions and his ability to 

maintain a stable and supportive training atmosphere. Furthermore, 

the coach is represented as a cultural manager who instills discipline, 

teamwork, and a competitive work ethic within the team. These 

representations are reinforced through structured, interpersonal, and 

collective communication patterns that support effective coordination 

and cohesion within the organization. Overall, communication serves 

as the primary medium through which the coach’s leadership identity 

is constructed and recognized in the futsal team environment. 

Keywords: representation, coach leadership, organizational 

communication, ethnography, futsal. 
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ABSTRAK 

(Arab) 

 

خلال  من الصالات  كرة فريق  مدرّب لدى القيادة تمَثيل كيفية معرفة  إلى البحث هذا يهدف  

اعتمدت  .سورابايا أمبيل  سونان الإسلامية الدولة جامعة فريق داخل  التنظيمي الاتصال  

لدلالات عميقا   فهما   أتاح مما الإثنوغرافيا، أسلوب باستخدام النوعي المنهج على الدراسة  

من  البيانات جُمعت .واللاعبين المدرّب بين التفاعل وديناميكيات الاتصال وأنماط الأفعال  

الداعمة الوثائق إلى بالإضافة التدريب، أثناء المباشرة  والملاحظات المتعمقة المقابلات  خلال . 

التمثيل  أنماط لتحديد النتائج واستخلاص والعرض الاختزال عمليات عبر البيانات تحليل وتم  

لتمثيل رئيسة أشكال أربعة البحث نتائج  أظهرت .التدريب سياق في ظهرت التي القيادي  

الفريق ثقافة  وإدارة العاطفي، التعاطف ،(التوجيه ) الإرشاد السلطة، :المدرّب عند القيادة . 

القرارات  واتخاذ التعليمات، توجيه في والاتساق القواعد، تطبيق في الحزم  في السلطة تتمثل  

والتحفيز للدعم، تقديمه خلال  من كموجّه  المدرّب دور  تمثيل ويظهر .واضح بشكل ، 

تجاه  حساسيته  في العاطفي  التعاطف يتجلى كما .الفردية اللاعبين قدرات بتنمية والاهتمام  

ذلك إلى إضافة .وداعم مستقر تدريبي جو على الحفاظ على وقدرته للاعبين النفسية  الحالة ، 

الجماعي والعمل  الانضباط،  قيم  غرس  خلال  من التنظيمية للثقافة  كمدير المدرّب  يمُثَّل ، 

الهيكلية  التنظيمي الاتصال أنماط بواسطة التمثيلات هذه وتعُزّز .الفريق داخل التنافس  وروح   

الاتصال  يعُد عام، وبشكل .الفريق وتماسك التنسيق فعالية تدعم التي والجماعية والشخصية  

لكرة التدريبية البيئة في المدرّب لدى القيادة هوية خلاله من تبُنى الذي الرئيس الوسيط  

 .الصالات

الصالات كرة الإثنوغرافيا، التنظيمي، الاتصال المدرّب، قيادة التمثيل، :المفتاحيةۙ الكلمات .
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